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Не выйдет ли из берегов Шильна? 
Ризидә Әнвәрова, 4 марта 2020 - 11:00 
  
 

 

Наступает весна. Жители улицы Боровецкая села Большая Шильна с особой 

настороженностью ждут приближения этого времени года. Они боятся 

половодья, переживают, не пострадают ли снова их дома? Ведь до сих пор 

в памяти 2017 год, когда талые воды дошли до их дворов. Страшное было 

зрелище.  В народе говорят: людям никогда не понять чужой боли, пока эта 

боль не коснется их самих. Вот и сегодня хозяйка одного дома поделилась 

своими опасениями. 

Наталья Щелконогова на улице Боровецкой проживает с 2016 года. «Весной 2017 года река 

Шильна вышла из берегов, – вспоминает она. – К нам «приплыли» мусор, сгнившие бревна, 

ветки деревьев, куски льда. Оказалось, на берег реки выгрузили два КамаАЗа строительного 

мусора. Это и помешало свободному течению реки. Кто это сделал – так и не смогли 

выяснить. Водой затопило наши сады, дворы и даже противоположные стороны улицы. У 

меня дома престарелые родители – оба инвалиды. Никуда не могли выйти, сидели в 

заточении до тех пор, пока вода не отошла. Эта беда коснулась не только нас, но и почти 

всех жителей побережья. Для ее решения я куда только не обращалась, дошла до 
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министерства чрезвычайных ситуаций РТ. Когда главой района назначили Фаила Камаева, 

мы рассказали ему о нашей проблеме. Благо, он нас услышал. В итоге появился проект 

очистки русла реки Шильна. Сейчас ждем его реализации».  

Но нашлись и противники этого проекта. Некоторые полагают, что очистка русла реки 

приведет к изменению ландшафта территории, уменьшению, а то и вовсе к исчезновению 

некоторых видов животных, птиц и рыб. Наталья Анатольевна не согласна с таким 

суждением. Разве плохо избавиться от мусора? «Хотим мы того, или не хотим, все равно 

наносим ей вред: неизвестные люди постоянно выгружают мусор на берег реки. За 

рыбаками и отдыхающими остаются горы мусора: пластиковые бутылки, пакеты и прочее. 

Все это попадает в реку. Нужно, чтобы кто-то следил за чистотой территории, ухаживал за 

ней. Речь ведь не о том, чтобы совсем оголить берега реки Шильна. По проекту должны 

быть срублены только засохшие деревья и кустарники. От очистки русла реки и небольшого 

ее расширения природный ландшафт никак не пострадает. Наоборот, река станет чище, а ее 

обитателям – намного комфортнее», – говорит Наталья Щелконогова. 

После очистки русла реки Шильна прибрежная зона станет особо охраняемой природной 

территорией. Об этом не раз говорили в исполнительном комитете Тукаевского района. 

Фото Рустама Закиева. 

 


